

Protokoll des GdG-Rates vom 18.01.2017

Entschuldigt: Frau Börsch, Herr Breuer, Herr Schmitt, Herr Stertz

Anwesend: Herr Ziemons, Frau Jansen, Herr Lühring, Frau Okroi, Herr Dyckmans, Frau Heymann, Herr Schürmann, Pfarrer Freyaldenhoven, Pfarrer Leuchter

Begrüßung und Besinnung:

Frau Jansen begrüßte die Anwesenden herzlich. Herr Dyckmans sprach ein Gebet von Jörg Zink.

Rückblick auf den GdG-Aktionstag

Der Aktionstag fand insgesamt gesehen wenig Zuspruch. Verglichen mit der Ursprungszielsetzung muss das Ziel als nicht erreicht gelten.

Dennoch muss man feststellen, dass es gut ist, dass wir als GdG etwas zusammen auf die Beine gestellt haben. Das Programm war gut. Teilweise waren die Angebote gut besucht und die Besucher waren mehrheitlich interessiert und angetan von den Aktionen. So gesehen war der Tag ein Anfang in der Zusammenarbeit der GdG.

Eventuell müsse man alle paar Jahre einen Aktionstag durchführen, damit mehr Zuspruch kommt; oder man müsse nach einem „Magnet“ für diese Veranstaltung suchen.

Verbessert werden müsste dann auch die Vorbereitung: sie muss auf mehr Schultern verteilt werden, vorhandene Gruppen müssen eingebunden werden, Absprachen müssen besser getroffen werden, die Werbung muss verbessert werden.

Man muss feststellen, dass sich an diesem Tag gezeigt hat, dass die GdG noch keinen Sitz im Leben der Gemeindemitglieder hat.

Gottesdienstübersicht zu Feiertagen

Zu Weihnachten 2016 hat niemand daran gedacht, einen Flyer mit der Übersicht der Weihnachtsgottesdienste anzufertigen. Dies soll zukünftig vermieden werden.

Die Anwesenden regen an, einen solchen Flyer für die Fastenzeit zu produzieren. Darin sollen die Stationsgottesdienste, die Ostergottesdienste, Erstkommunionfeiern und Beichtgelegenheiten dargestellt werden und zwar nicht nach Gemeinden sortiert, sondern nach Zeiten. Herr Schürmann übernimmt diese Aufgabe.

Wallfahrtsflyer

Der neue Flyer mit der Übersicht über die Wallfahrten in der GdG in 2017 wurde verteilt und besprochen.

Stationsgottesdienste:

Festgelegt wurden: 8. März in St. Donatus, 15. März in St. Bonifatius, 22. März im Columbarium, 29. März in St. Katharina und 5. April in St. Josef, Lintert.

Kim-Prozess – Beschlussfassung

Pfarrer Leuchter erklärte den aktuellen Stand des Kim-Prozesses. Das Bistum hat einen gangbaren Vorschlag gemacht, dem alle in St. Katharina zustimmen können: St. Bonifatius wird auf Kosten des Bistums grundsaniert, die Betriebskosten müssen aber eigenverantwortlich erwirtschaftet werden. Christus unser Friede wird abgerissen. An der Stelle ist eine Mischung aus einem deutlich verkleinertem Gottesdienstraum, eventuell Gemeinderäumen und Wohnbebauung vorgesehen. So werden in der GdG Einsparungen in Höhe von ca. 33 % erreicht. Zwischen Brand und Forst wird es keine Ausgleichszahlungen geben.

Nach kurzem Gespräch fasst der GdG-Rat einstimmig, ohne Gegenstimmen und Enthaltungen folgenden Beschluss:

Der GdG-Rat Forst/Brand beschließt auf seiner Sitzung vom 18.01.2017 in Abstimmung mit den Kirchenvorständen St. Katharina und St. Donatus, das im Rahmen des KIM-Prozesses entwickelte Gebäudekonzept mit den sich daraus ergebenden Auswirkungen auf die Gebäude der Kirchengemeinden St. Katharina und St. Donatus. Grundlage dieses Konzeptes ist die Tabelle „2016.12.12 KIM-Konzeptliste GdG Aachen-Forst/Brand“, die diesem Beschluss zugrunde liegt.

Ausblick auf die GdG-Wahl im November 2017

Frau Jansen trug vor, dass am Wochenende 11. und 12. November 2017 die Wahlen zu den Pfarreiräten und GdG-Räten stattfinden. Jeder möge schon einmal überlegen, ob er weiter für dieses Ehrenamt zur Verfügung steht. Frau Jansen wird nach 16 Jahren Rätearbeit nicht mehr kandidieren. In den Pfarreiräten soll dieses Thema bei den nächsten Sitzungen aufgegriffen werden.

Planung gemeinsames Essen

Der GdG-Rat trifft sich zum gemeinsamen Essen am 15.2. um 19 Uhr im Restaurant „Algarve“.

Terminplanung 2017

Die nächsten Sitzungen des GdG-Rates wurden auf den 21. Juni und den 6. September, jeweils um 19.30 Uhr im Pfarrhaus Brand terminiert.

Verschiedenes

Auf folgende Termine wurde hingewiesen:

- 3. Februar 3. Plattform Kirche und Arbeiterschaft in Herzogenrath
- 25. Juni, 11 Uhr 40-jähriges Priesterjubiläum von Pfarrer Leuchter in St. Katharina
- 2. Juli, 10 Uhr Primiz von Phil Schulze Dieckhoff in St. Donatus
- 2. Juli Pfarrfest St. Katharina
- 9. Juli Pfarrfest St. Donatus
- 3. 10., 16.30 Uhr Kindermusical in St. Donatus
- 8. 10., 11 Uhr Goldenes Priesterjubiläum von Pfarrer Arens in St. Katharina

Columbarium

Das Columbarium wird gut angenommen. Der Raum beeindruckt viele, die ihn betreten. Er lädt ein zum Innehalten und Ruhigwerden. Das Interesse an einem Gräberkauf ist groß. 115 Plätze sind bereits verkauft.